

FACEA UCh impulsa actividades en conjunto con cooperativas de la zona

A lo largo del semestre se han desarrollado distintas instancias de diálogo y para noviembre próximo se espera contar con un panel de cooperativas en el marco del Congreso de Facultades de Administración.



El 5 de julio FACEA conmemoró el Día de las Cooperativas con un panel de conversación, para mostrar casos exitosos y analizar los desafíos del área.

“Innovación y comunidad en tiempos de cambio” se tituló el conversatorio que este viernes 5 de julio se realizó en la Facultad de Ciencias Económicas y Administrativas de la UCh en el marco del Día Internacional de Cooperativas.

La iniciativa, organizada en conjunto con la Seremi de Economía de Los Ríos, y la Asociación Gremial “Cooperativas del Sur” tuvo como objetivo mostrar cuatro casos exitosos a nivel regional y nacional y analizar los desafíos para el cooperativismo, además de contribuir a la formación de los futuros profesionales que están investigando y adentrándose en este mundo.

En la ocasión, participó Cooprinsem, representado por su Directora de Relaciones Corporativas, Cecilia Bartolotti; Aquí hay pescado, liderado por su gerenta, Griselda Ilabel; Semilla Austral, junto a su fundadora, Valentina Vives; y la cooperativa tecnológica New Dev dedicada a la distribución de software, liderada por Daniel Ojeda. La moderación de la actividad estuvo a cargo de la Seremi de Economía, Fomento y Turismo, Alejandra Silva, quien además es una gran conocedora de la materia.

El evento es el segundo de su tipo que se realiza en FACEA en lo que va del semestre. A fines de mayo, y como una forma de implementar el convenio que Cooperativas del Sur firmó con la UCh, se realizó el primer conversatorio que reunió a

representantes de Colún y Ganacooop; la misma asociación gremial junto con académicos de la UCh, donde el encargado de moderar fue el académico del Instituto de Economía, Patricio Belloy.

Estas instancias -según explica el Decano de FACEA, Egon Montecinos- se condicionan con la gran expresión de cooperativismo existente en nuestra región y en el sur de Chile, la cual ha contribuido mucho al desarrollo social, económico y sustentable de país.

“La idea es que estas iniciativas vayan tomando fuerza a través de actividades concretas que nos vinculen, ya que trabajamos con distintos tipos de empresas. En este caso teníamos un interés genuino en adentrarnos en una experiencia que se ha desarrollado mucho en el sur, con la idea de poder abrir un camino y un mundo nuevo, tanto en lo laboral, en emprendimiento y en conocimiento para los estudiantes”.

Congreso ASFAE

Otra de las instancias en las que se hablará en profundidad sobre cooperativismo durante el año, será el Congreso Enefa-Asfae que celebrará su versión número 40 en la UCh. Bajo el lema “Innovación y desarrollo territorial en las organizaciones frente a los desafíos del cambio climático y la inteligencia artificial”, la Asociación de Directivos Superiores de Facultades de Administración, Negocios y Empresariales (AS-

FAE), realizará nueva versión del Encuentro Nacional de Escuelas y Facultades de Administración (ENEFA) que tendrá como sede a FACEA UCh entre el 13 y el 16 de noviembre. El evento busca congregarse a más de 300 profesores/as e investigadores de las áreas de la economía y la administración para presentar trabajos, desarrollar actividades académicas, discutir y aportar al conocimiento en torno a las disciplinas de las ciencias empresariales. Según explicó el Decano Montecinos, “para FACEA es importante ser anfitriona porque se va a mostrar lo que hacemos, lo que investigamos, y la formación que estamos entregando en nuestras diferentes áreas de acción como innovación, gestión privada y pública, turismo, desarrollo territorial con perspectiva multicultural, etc. Somos una facultad preo-

cupada por el desarrollo, pero en sus distintos ámbitos, por ende, podemos aportar a todos los temas que ASFAE trata a lo largo de su historia”.

En ese contexto, la Prodecana Marisela Pilquimán quien es una de las encargadas de la organización del evento, dijo que “en conjunto con el comité organizador, se consideró importante dar cuenta del rol de las cooperativas en el desarrollo económico y social de las regiones de Chile integrando dentro de los ejes de trabajo del encuentro el “Panel de Cooperativas” con el apoyo de la Asociación Gremial de Cooperativas del Sur. El objetivo será difundir distintas experiencias de cooperativismo y continuar avanzando en estas materias en nuestras carreras y programas de postgrado”. Además de este panel en particular, el Congreso abordará

otros tópicos enfocados a Inteligencia artificial para la empresa y el sector público; Innovación y Desarrollo Territorial; Economía y Finanzas; Patrimonio Natural, cultural, economía y turismo; Sostenibilidad y responsabilidad social; Innovación en la enseñanza-aprendizaje en las escuelas de Negocios; Marketing y negocios Internacionales; y finalmente, Equidad de género y gestión del Talento.

Actualmente el Congreso está en el periodo de convocatoria para trabajos, por lo cual se invita a los investigadores e investigadoras interesados en participar, ingresar al sitio www.enefa-facea-2024.cl



La UCh mantiene un convenio firmado con Cooperativas del Sur y en ese marco se han realizado conversatorios y actividades conjuntas.